

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	30 (1901)
Heft:	8
Rubrik:	Chronique scolaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

A cette occasion deux brochures parurent, l'une renfermant les rapports sur les questions mises à l'étude, l'autre contenant une notice historique de la Société depuis sa fondation, 1864; jusqu'à nos jours.

La première question avait pour objet la *dépopulation des campagnes*: ce que peut faire l'école pour y remédier; la deuxième question concernait la fondation et l'organisation des cours de vacances.

La seconde brochure nous raconte dans quelles circonstances la Société fut fondée, puis elle nous donne la série des questions traitées dans ses congrès et nous rappelle ses divers travaux.

IV

Nous avons reçu aussi le *Rapport de Mlle Laval* sur la marche de l'*Institut normal catholique* des jeunes filles, à Paris. Nos lecteurs savent de quel prestige jouit à Paris l'*Institut normal*. Cette maison est considérée avec raison comme l'une des premières écoles de France. Le rapport de cette année-ci n'aborde point les questions d'étude, de programme et de méthode : mais il nous laisse entrevoir l'esprit de foi et de piété dont s'inspire la formation intellectuelle et morale des jeunes filles élevées dans cet établissement.

Chronique scolaire

Fribourg. — *Les instituteurs de la Broye* ont voulu profiter du XXV^e anniversaire de l'entrée en fonctions de leur inspecteur, M. l'abbé Gapany, pour lui témoigner par une fête solennelle leur reconnaissance et leur respectueux attachement. Tous les inspecteurs scolaires et beaucoup d'autres personnes se sont associés aux instituteurs de la Broye.

Qu'il soit permis à la Rédaction du *Bulletin* de présenter au vénéré jubaire, au nom de tout le corps enseignant fribourgeois, ses plus vives félicitations avec l'expression de sa gratitude pour les services rendus à l'instruction populaire et de ses vœux de longue et heureuse vie.

— *Assemblée des maîtres de gymnastique.* Les travaux préparatoires relatifs à l'organisation de cette fête qui aura lieu à Fribourg sont en meilleure voie. Sur la proposition du Comité de réception, la date de cette assemblée reste définitivement fixée aux 12 et 13 octobre prochain.

Il sera discuté dans la séance du 13 le rapport suivant :

Quelles facultés doit posséder le maître de gymnastique pour assurer les fruits de son enseignement ?

Sont désignés comme conférenciers sur cet objet :

MM. Widmer, à Berne et Ingolf, à Berthoud, rapporteurs allemand ; MM. Michel, à Lausanne et Mathey, à Neuchâtel, rapporteurs français.

La série des exercices à exécuter par les maîtres au cours des dites journées proposés par M. Mathey, ratifiés par le Comité central, sont publiés par l'organe de la Société des professeurs de gymnastique. Les lecteurs qui s'intéressent à cette branche d'enseignement et qui désirent connaître le détail des exercices proposés pourront se renseigner utilement en demandant le N° 6 des *Monatsbæltter für das Schulturnen*.

Vacances. — Les écoles de *Vuarmurens*, d'*Esmont* et du *Châtelard* sont vacantes. Inscription jusqu'au 6 août.

Valais. — Le 7 juillet on a enseveli à Val-d'Illiez M. Rey Mermet, instituteur, décédé dans sa 53^e année. Il a fourni une longue carrière dans divers postes du Valais.

Ce fut l'un des initiateurs de la fondation de la Société valaisanne d'éducation. Il adressait périodiquement des correspondances au *Bulletin*.

C'était un instituteur d'une foi admirable, d'une fidélité et d'un dévouement à toute épreuve.

Vaud — L'Exposition cantonale ouverte à Vevey le 28 juin est intéressante à divers titres; elle fait de Vevey un but attrayant d'excursion scolaire car elle ajoute au charme des paysages un intérêt tout spécial. Le corps enseignant, les élèves eux-mêmes ne resteront pas indifférents en présence des deux salles d'école installées dans l'enceinte de l'Exposition vaudoise : l'une meublée avec tout le confort moderne, pourvue d'un mobilier de réelle valeur, d'appareils pratiques, de cartes superbes au milieu desquelles la nouvelle carte murale de la Suisse que vient d'éditer le Bureau topographique fédéral attire tous les regards ; l'autre — l'école du temps de jadis — dans laquelle on a réuni tout le matériel primitif : bancs massifs, estrade du maître, vieux livres, cahiers et tableaux qui servaient à l'instruction de nos bons aïenx.

Nous ne pouvons que conseiller une visite à Vevey aux écoles qui se proposent de faire leur course annuelle et nous croyons leur être utile en leur donnant l'adresse suivante : *Café-restaurant du Léman* (sur le quai), établissement pourvu d'un grand jardin ombragé où maîtres et élèves trouveront, avec un sympathique accueil, la facilité de se restaurer aux meilleures conditions.



CORRESPONDANCES

I

Conférence pédagogique de la Veveyse

L'antique cité de Châtel-Saint-Denis recevait, le 8 juin dernier, le corps enseignant de la Veveyse réuni sous la présidence de M. Currat, l'Inspecteur dévoué de l'Arrondissement.